



〈夏の野菜から冬の野菜へ〉  
気温が下がってくると、ピーマンもオクラも、大きくなるのに時間がかかるようになってきます。

標高500mの山のてっぺん、世羅高原の畑から、畑の風と、採れたての野菜のある毎日をお届けします。農薬、化学肥料を使わずに育てました。

2022.10

はたけは  
ひろいな  
おおきいな



〈あ〜、天井から青空が…〉  
9月19日、台風14号が中国地方を通過。広島県内での最大瞬間風速は27m。ハウスの天井がこんなに大きく破れたのは、2015年8月25日の台風15号以来です。



〈食い逃げ?!〉  
白菜の苗の食い逃げ現場に残されていたのは、フン！ 中心の葉っぱの付け根のところに小さなフンを見つけました。証拠は見つけたものの犯人は???



〈シンプル 冬瓜 レシピ〉  
少量の酒と冬瓜の水分で蒸し煮にします。多めのかつお節と、しょう油で味付け。しっかり冬瓜の味が楽しめます。

## 駆け抜けようとした9月につまずいた…

白菜の種はまいた。ラッキョウやアサツキの種も植えた。何回かに分けて大根の種もまいた。次はタマネギの種まき…というところで、つまずいてしまいました。

9月19日、台風14号が中国地方を通過。広島県内では27メートルの最大瞬間風速を観測しました。想定内だったとはいえ、3棟のハウスの天井のシートに大きな穴が開いてしまいました。天井のシートの張り替えをしていると、ハウスの中の人参の種まきが間に合わなくなりそうだったので、急ぎよ、種まきをする場所を変更。天井に穴の開いていないところに種まきをしました。

秋の人参の種まきは、いつもワクワクドキドキ…というよりは、ハラハラドキドキ。イノシシやシカにねらわれるので、2020年からハウスの中にまくようにしているのですが、まるまると太ったコオロギが、出たばかりの人参の芽をねらっています。

9月末、タマネギの芽は出そろいました。白菜苗の定植も終了です。

### 〈10月の野菜〉

露地の畑  
オクラ、四角豆、冬瓜、枝豆、大浦太ゴボウ、パセリなどが収穫中。

サトイモ、大根間引き菜、ネギ、パースニップ、キャベツなどの収穫が始まる予定です。

ハウスの中  
ミニトマト、ピーマン、カラーピーマン、ししビー、ササゲ、人参、スイートコーンなどが収穫中。